





#### **PR D16**

Muerte en enfrentamiento de Miguel Ángel Barraza "El piojo negro" el 22 de enero 1981 en Copilco, Distrito Federal. México, 1980-1981. Docs.6

La nota menciona que además del asesinato de Miguel Ángel Barraza el "Piojo Negro", dirigente de la Liga 23 de Septiembre y Vega Hernández, hubo un herido desconocido, posteriormente desaparecido en el campo militar #1. En enero de 1982 aparece una nueva nota donde describen su muerte en un enfrentamiento con la División de Investigaciones para la Prevención de la Delincuencia en Av. Copilco. Apraentemente, en su grupo estaban Eladio Torres Flores y Amanda Arciniega Cano

Clave expediente PR D16
Fondo S

Volumen

Año de publicación 1980
Año final 1981

Sección temática 1980
Serie geográfica 1981

Sección relacionada
Serie relacionada

Observaciones Recortes de prensa
Fuente EUREKA













Ovaciones, 23 de mayo 1980

### Fue con Subversivos la Balacera de Lindavista

Por Victor SANCHEZ BAÑOS

Una nueva versión, la tercera en menos de un año, indica que el temido activista de la Liga Comunista 23 de Septiembre (a) "El Piojo Negro", pereció en un enfrentamiento con elementos de la Dirección Federal de Seguridad, de la Unidad Lindavista, Vallejo, de donde robaron y desaparecieron los cadáveres de los dos supuestos guerrilleros.

La "operación sorpresa" en el edificio 45, escalera D, de la Unidad mencionada, fue encabezada por el jefe de grupo de la DFS, Alfonso Elías Estala Adal, placa 136, en compañía de cuatro detectives.

En el interior del departamento 203, alrededor de las 7:45 horas se encontraban reunidas tres personas, (Pasa a la Página 13)





Fachada del edificio en donde supuestos extremistas se enfrentaron a tiros a elementos de la Dirección Federal de Seguridad. (Fotos de Adrián Pena).

#### Desaparecieron...

(Viene de la Página 1)

dos de los cuales fallecieron durante el enfrentamiento, en tanto que la tercera resultó lesionada y trasladada al Hospital Militar.

De acuerdo a la versión de testigos presenciales, en su mayoría mujeres que acompañaban a sus hijos de la escuela Lázaro Cárdenas, situada a escasos metros del enfrentamiento, los polcias viajaban en dos vehículos, una camioneta Ford Pick Up, placas 1299 AH y un Le Baron, color azul sin placas.

Rápidamente los policías subieron al edificio y al entrar fueron recibidos a tiros por la gente que habitaba el departamento 203. Uno de los detectives llegó hasta el segundo piso, en donde a punta de metralleta derribó la puerta y se suscitó en ese momento una intensa refriega.

Fue así como llegaron al departamento los demás policías y abatieron supuestamente a Miguel Angel Barraza así como a otro sujeto de apellido Vega Hernández en tanto que un tercero, cuya identidad se desconoce, resultó lesionado.

Rápidamente, como sacos con papas, bajaron

los cadáveres y los colocaron en la cajuela del auto Le Barón, en tanto que el herido fue colocado en la camioneta. El destino, según se estableció este mediodía, fue el Campo Militar Número 1 para los cuerpos, en tanto que el herido fue enviado al Hospital Central Militar.

Cabe destacar que el edificio donde se suscitó el enfrentamiento se encuentra estrechamente vigilado por la Dirección de Investigaciones a fin de que nadie se acerque, en tanto que meticulosamente borraron varias huellas de sangre, aunque en el lugar se aprecian los impactos de las balas en puertas y ventanas del primero y segundo piso.

#### **OCULTAN LOS CUERPOS**

Hasta el momento, oficialmente las autoridades policiacas no han querido dar a las autoridades correspondientes los cadáveres que robaron después del enfrentamiento.

Sin embargo, se investiga una serie de documentos encontrados a las victimas, en donde se indica, según se supo, la compra de armas y de aparatos para impresión.



Un socorrista muestra los impactos de bala disparados por los policías para penetrar al departamento y matar a los dos supuestos extremistas.



Casquillos y "plomos" despedazados fueron recogidos del lugar de la balacera.







## Matan al terrorista Miguel Angel Barraza, quien participó aquí en hechos delictivos

Miguel Angel Barraza García (a) "El Piojo Negro" o "El Prieto", elemento subversivo de la Liga 23 de Septiembre, tuvo en esta ciudad diversas actividades en hechos delictuosos como asaltos bancarios, enfrentamientos contra la Policía, involucrándosele además en el atentado contra el industrial Eugenio Garza Sada.

Las actividades subversivas de la "Liga 23 de Septiembre" se incrementaron en el país durante los años de 1971, a 1976, lapso durante el cual cometieron una larga cadena de asaltos bancarios a diversas instituciones.

En la época en que fungió como jefe de la Policia Judicial de Nuevo León Carlos G. Solana Macías, la guerrilla perpetró el homicidio de don Eugenio Garza Sada el 17 de septiembre de 1973 en la colonia Bella Vista.

También participó en el ataque a una delegación de Policia localizada en la colonia Futuro Nogalar, en donde dieron muerte a un policia, al que le robaron sus armas.

"El Piojo" fue involucrado por Solana Macías en el enfrentamiento a balazos con elementos de la Policía Judicial, donde murió el también terrorista Eusebio Hernández Niño, en las cales de Guerrero y Keramos, donde logró darse a la fuga.

En otro enfrentamiento ocurrido en Colón y Nueva Rosita a la altura de la "Y" Griega, también participó, donde dieron muerte a un profesionista, al que confundieron como policía, porque su automóvil tenía una antena.

De acuerdo con ver-

formaba parte del grupo terrorista "Liga 23 de Septiembre", además del Piojo Miguel Angel Barraza García, Alberto Zapata Castellanos, el ya conocido Eusebio Hernández Niño, Héctor Marroquín Manriquez, Rubén G. Arredondo.

También Edmundo

Medina Flores, Hilario Juárez García, Jesús Piedra Ibarra, Maximino Madrigal Quintanilla, Daniel Aguirre López, Héctor Torres González, Sergio Guajardo Ramos, José Angel Martínez García y Juan A. Veloz Ramos.

Además Luis Miguel Corral García, Enrique Guillermo Pérez Mora, Lázaro Torralva Alvarez, Miguel Topets Sandoval, Francisco A. Pérez Rayón, José Bonfilio Cervantes Tavera, Angel Delgado Sarmiento, Armando Escalante Morales y muchos más.

Miguel Angel Barraza
Garcia (a) "El Piojo
Negro", fue muerto ayer,
junto con otros dos
miembros de la "Liga" durante un enfrentamiento
con la policía en la ciudad
de Mávico

Más Noticias, 24 de enero 1981





EL NORTE, 24 de enero 1981

# Muere el Piojo Negro, líder de la Liga 23

MEXICO, D.F., enero 23.—En las inmedia-ciones de la Ciudad Universitaria, en un en-cuentro a tiros entre agentes policiacos y acti-vistas, el principal cabecilla de la Liga Comu-nista "23 de Septiembre", Miguel Angel Barra-za García, "El Piojo Negro", due muerto a bala-zos, al igual que otros dos extremistas que le acompoñaban. acompañaban

Lo anterior fue dado a conocer esta tarde por el Director de la Policia capitalina, General Arturo Durazo Moreno, durante una conferencia

Señaló que esta mañana cuatro sujetos fueron sorprendidos por una patrulla de agentes de la División de Investigaciones para la Prevención de la delincuencia, en los momentos en que repartían propaganda subersiva en la Avenida Copilco.

Al ser descubiertos, los activistas abrieron

fuego contra los agentes, incrustrándose 8 balas en la carrocería de patrulla en que viajaban. Ante la agresión, indicó, los agentes res-pondieron al fuego, generalizándose asi la bala-

pondieron al fuego, generalizándose así la balacera, que duró varios minutos.

Los agentes se parapetaron en lugar seguro, mientras los cuatro activistas quedaban al descubierto, justo en la línea de fuego, lo que permitió a los policias dar muerte a tres de ellos, en tanto que el cuarto logró darse a la fuga.

Al ser inspeccionado los cadáveres de los extremistas, se les encontraron varios ejemplares de la revista subversiva "Madera", que es el organo central de la "Liga 23 de Septiembre", y junto a sus cuerpos dos pistolas calibre 38 super y otra calibre 9 milimetros, así como cartuchos útiles.

Se encontró entre las ropas de los que en vi-da llevaron los nombres de Heladio Torres Flo-res, Manolo Mastre Hernández y el propio "Piojo Negro", una lista de personas a las que iban a secuestrar para pedir por sus vidas fuer-tes sumas de dinero.

Entre las que figura el nombre de Joaquín López Dóriga.

El funcionario policiaco señaló que Barraza Garcia, quien era originario de El Arenal, Durango, se graduó como profesor rural en la Escuela Normal Rural "Guadalupe Aguilera", ubicada en Durango, para poco tiempo después, en febrero de 1974, integrándose a la liga citada.

Su primer acto de revelancia como activista lo realizó al secuestrar a la millonaria Lorena Keller Wurtz, por cuya vida exigieron un resca-te de 14 millones de pesos.

Le siguió en importancia el secuestro de la niña Mónica Pérez, Olagaray, ocurrido a fines de 1979, y del que obtuvieron como rescate 25 millones de pesos. Añadió el General Durazo que el "Piojo

Negro' participó en el intento de secuestro de la señora Margarita López Portillo, efectuado en noviembre de 1976, hecho que se frustró gracias a la intervención de la Policía.

Participó por lo menos en el asesinato de 32 elementos policiacos y las lesiones de otros tres

Barraza García era originario de el Estado de Durango y estaba casado con Martha Ofelia Contreras Ortiz, alias "La Morena", quien también era activista.

Miguel Angel obtuvo en su estado natal el

título de profesor en Educación Primaria. Su vida delictiva de concedio en forma pública a partir de febrero de 1974, cuando fue capturado, junto con José Eladio García, tam-

bién extremista, por el robo de un automóvil. En aquella época contaba con escasos 17

años de edad. En 1975 acribilló a tiros a un motociclista de Policía y Tránsito en la Calzada de Tlalpan. Dirigio también el fallido secuestro de Mar-

garita López Portillo en noviembre de 1976. En el asalto bancario más sangriento que se

ha efectuado, él fue el cabecilla principal. Esto fue al Banco de Comercio de la Sucur-

sal Villa Coapa, en donde resultaron trece uni-formados muertos. Nuevamente, bajo su dirección se efec-tuaron dos asaltos bancarios en forma simultá-

nea, en Inguarán y Oriente 101. Como resultado hubo ocho policías muertos

Asímismo participó en el asesinato de cuatro escoltar del licenciado Mario Vázquez Raña, en el interior de un restaurante de la colo-

Poco después sostuvo un enfrentamiento a tiros con elementos de la División de Investiga-ciones, en los límites de Naucalpan y Distrito Federal. Resultaron gravemente lesionados dos agentes policiacos.

Conjuntamente, el "Piojo Negro" y Luis Mi-guel Corral García, "El Piojo Blanco", asesina-ron a nueve policías más, en la caseta de vigi-lancia de Ciudad Azteca.

Formó parte principal del consejo de redac-ción y organizó los principales hechos delictivos a nombre de la Liga Comunista 23 de Septiembre.

También fue uno de los iniciadores del pe-

riódico clandestino "Madera". En septiembre de 1977 secuestró a la señorita Lorena Eller Wurtz, en cuya acción resultó muerta la madre de la secuestrada. Obtuvieron como rescate 14 millones de pesos

A fines de 1979 se llevó a cabo el secuestro de la niña Mónica Pérez Olagaray, por la que obtuvierom como rescate 25 millones de pesos.

En ese casó murió uno de los activistas y re-sultaron heridos dos agentes de la Dirección Federal de Seguridad.

A mediados del año pasado este sujeto acompañado de otros tres más se tirotearon con los tripulantes de una patrulla de la División de Investigaciones, en la inmediaciones del Bosque de Chapultepec.

Ahpi mataron a otro agente policiaco e hi-rieron a dos más. En esa ocasión se recogió del rieron a dos más. En esa ocasión se recogio del vehículo que abandonaron, una licencica de manejo con la fotografía y su verdadero nombre y una más a nombre de Roberto Aragón Padilla que fue expedida en 1977.

que tue expedida en 1977.

Miguel Angel Barraza García se hacía llamar también "Manuel", "El Prieto", "Arturo", "Roberto Aragón Padilla" y "El Piojo Negro".

Finalmente, y ya en el curso de este año, este individuo junto con varios miembros más de la mencionada Liga repartían propaganda subversiva en la Facultad de Economía de la UNAM, en Monclova, Coahuila, y en Hermosillo Sonora sillo, Sonora

Se logró determinar también que Barraza García era un ferviente partidario de la doctrina marxista -leninista.

Con la muerte de este extremista concluye una larga lucha que duró varios años entre la Liga 23 de Septiembre y la Policia.

ga 23 de Septiembre y la Policia.

"PORROS BALACEAN
Por otra parte "porros" inmiscuidos en el "gang" que tráfica con mariguana y otras drogas en "Las Islas" de Cludad Universitarias, fueron frente a la Facultad de Odontología en la Máxima Casa de Estudios, en la que resultó muerto un individuo desconocido hasta el momento y otros dos lesionados, cuvo paradero se mento y otros dos lesionados, cuyo paradero se ignora también.

Zoilo López Acuña, comandante del Primer Grupo de la Policia Judicial del Distrito, tienen a su cargo la averiguación relacionada con el caso y junto con sus agentes trataba de identifi-car y capturar a los protagonistaas de este tiroteo, en el que se utilizaron pistolas automáticas y metralletas.







Más Noticias, 24 de enero 1981

Planeaba secuestrar periodistas

# Líder de la Liga Comunista es muerto a tiros en la CU

MEXICO, D.F., enero 23 (Informex)Miguel Angel Barraza Garcia (a) el "Piojo
Negro" o "El Prieto", activista que venia
figurando desde hace mucho tiempo, con
dirigente principal de la Liga Comunista 23 de
Septiembre, he muerto a tiros junto con dos seis
sus cimplices que hasta el momento no habian
de sus lugartenientes durante un enfrentamiento
que tuvo con efectivos de la División de la vene
tigaciones para la Prevención de la Delincuencia.

Otro de sus cómplices logró darse a la fuga.

EL ENFRENTAMIENTO EN CU

"las islas" de Ciudad Universitaria, pero abora
se calcaró que fue con militantes de la que se
decinade acparecida Liga "Comunista 23 de
Septiembre".

En el lugar de el unfernatamiento
que tuvo con efectivos de la División de la vene
injunado de sus ocupantes resultó lesionado.
nique de sus complices de la revista Madera, órgano central.
de diciembre de 1980.

de es grupo subversivo, correspondiente al meste de diciembre de 1980.

EL ENFRENTAMIENTO EN CU

La misma dependencia senhaló que el grupo subversivo tenía para secuestrar a conocidos periodistas, entre los que fluraban Joaquin López Dóriga, director de Noticierio de Canal 13, Fernando Alcalá Pérez de Televisa, asi cono Norma Meraz, Vidal Gómer, Rafael Díaz de León, Cintia Lara, Elias Sernano Fuentes, y Manuel Orta Cano, entre otros.

Según informes de la Dirección General de Policia y Tránsito los activistas se dedicaban a repartir propaganda subversiva dentro de Cudad Universitaria. Fueron sorprendidos en Cudad Universitaria.